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 ATA Nº 038/10 

              Aos dezoito dias do mês de outubro do ano de dois mil e dez, às dezoito horas, 
em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara 
Municipal de Barão do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência 
do Vereador Jorge Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de 
Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, 
Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Vereador Paulo Fernando 
de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente Jorge, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse 
procedida a leitura da ATA ANTERIOR 037/10, que foi aprovada por unanimidade. Após 
passou-se a leitura das CORRESPONDÊNCIAS: EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  PPRREEFFEEIITTOO--  OOffíícciioo  

nn°°  004400//1100--  eennvviiaannddoo  pprrooppoossiiççõõeess  aapprroovvaaddaass  eemm  SSeessssããoo  ppaassssaaddaa;;  OOff..  LLeeggiissllaattiivvoo  nn°°  

003300//1100--  eennvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  nn°°  002266//1100  aapprroovvaaddoo  eemm  SSeessssããoo  ppaassssaaddaa..  EEXXPPEEDDIIDDAASS  

AA  TTEERRCCEEIIRROOSS--  OOffíícciiooss  003300//1100  aa  003355//1100--  CCoonnvviittee  ppaarraa  TToorrnneeiioo  ddee  IInntteeggrraaççããoo  ddaass  

CCââmmaarraass  MMuunniicciippaaiiss  ddaa  RReeggiiããoo..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, usou a 
tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os 
demais presentes. Comentou sobre o Campeonato Municipal de Futebol, dizendo que 
havia começado no domingo, ressaltando a importância do esporte no Município. 
Deixou seus cumprimentos aos organizadores do evento, dizendo que na parte da 
manhã havia um grande público. Colocou que na parte da tarde não esteve, mas sabia 
que havia tido um grande público e que o evento havia transcorrido muito bem; que 
houve grande participação, tanto por parte dos atletas, como das pessoas que 
estiveram no Município. Deixou suas felicitações ao Vereador Abílio, dizendo ser um 
grande vereador e amigo e a Estefânia, por ser uma excelente pessoa e profissional, 
desejando os parabéns a ambos. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre o Campeonato 
Municipal, dizendo que estava um dia especial para se praticar esportes, que, 
infelizmente, tiveram alguns incidentes, mas que isso era normal, ocorrendo atrasos da 
arbitragem e segurança; disse que os mesmos chegaram praticamente meia hora 
atrasados, e teria que ser dado início às oito horas e trinta minutos, e que os árbitros 
chegaram perto das oito e quarenta. Comentou que fatos como esse acontecem e que é 
difícil acontecer um evento que ocorra tudo perfeitamente. Colocou que os campeonatos 
do Município dificilmente começam na hora marcada, principalmente, se ocorrer em dia 
que irá modificar o horário para horário de verão. Afirmou que ficou combinado com as 
equipes, devido ao pessoal estar um pouco nervoso, de ser prorrogada a partida, a ser 
combinar com as equipes de Barão do Triunfo, Cruzeiro e Inimigos, que é da Serra do 
Herval. Comentou que deixava seus agradecimentos a todas as pessoas que haviam 
trabalhado, que haviam se empenhado, que saíram da Serra do Herval quando era 
praticamente escuro, seis horas da manhã, para se deslocar para Barão do Triunfo; 
porque teriam ainda muita coisa para ser organizada. Agradeceu especialmente ao 
Eduardinho, que esteve os ajudando nesse campeonato, dizendo que faziam esses 
trabalhos de forma voluntária, somente por gostar do esporte, por tentar fazer um 
evento em que noventa por cento dos munícipes gostam de assistir. Afirmou que na sua 
opinião era um dos melhores esportes. Colocou que estava se empenhando, que tinha 
horas que queria abandonar, queria sair, porque tem despesas, que já tinha vindo mais 
ou menos umas oito vezes no Barão, só mesmo por gostar. Disse que vinha fazendo 
reuniões, fazendo “pichorão” para fazer a “Casa Mata”, para os atletas ficarem mais 
confortáveis; porque na maioria dos campos vizinhos tem isso, para que em dias de 
jogos os atletas tenham onde se abrigar. Comentou que no próximo domingo acreditava 
que já estaria funcionando; que esperavam mais oito equipes para participar do 
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campeonato e que desejava que ocorresse tudo bem. Usou a tribuna: VEREADOR 
OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. 
Homenageou Aldoir Menezes dos Santos, que esteve de aniversário no dia anterior, 
dizendo que não era muito de seu feitio fazer isso na tribuna, mas que quando se trata 
de uma data marcante, não se pode deixar de lembrar publicamente, dizendo que o 
considerava como pessoa da família, como um irmão, porque em horas difíceis ou de 
festa estão sempre juntos e que no dia anterior teve a felicidade de dar um abraço nele, 
por mais uma data vencida, seu aniversário. Colocou que tem dito sempre quando vai 
às festas, que não vai pela comida, mas que vai pela obrigação que ele tem, porque 
nessa vida tudo é um investimento. Disse que precisa dos amigos por uma festa, 
aniversário, casamento, uma reza, um velório, que isso tudo faz parte. Comentou que 
podia ser uma festa, mas que amanhã só Deus sabe o que poderia ser. Deixou então os 
parabéns por essa data que considerava muito marcante, deixando seu abraço e que 
ele sempre continuasse sendo sempre a pessoa importante que é, tanto para a família 
do Vereador, como para a família do aniversariante.  Comentou que na semana anterior 
não havia homenageado Estefânia pela passagem de seu aniversário, mas que teve a 
oportunidade de dar uma abraço nela e de desejar que ela realizasse os sonhos dela e 
que continuasse sendo a grande pessoa que é, grande profissional e parceira na Casa 
Legislativa, não medindo esforços para servir a todos os vereadores que a procuram 
para prestar qualquer tipo de serviço; que ela sempre esteve de braços abertos os 
acolhendo. Deixou suas homenagens a Estefânia e que fosse sempre a grande filha que 
era para o pai e a mãe dela. Comentou também que esteve na casa do Vereador Abílio 
no dia do aniversário dele, que talvez o Vereador pudesse até pensar que havia sido um 
protesto, mas disse sinceramente que nem um abraço havia lhe dado, porque não 
lembrava do aniversário. Pediu desculpas, deixando um abraço ao Vereador Abílio, 
suas felicitações, que ele continuasse a caminhada dele, realizando seus sonhos e que 
continuasse sendo a pessoa importante que é para família dele e dos colegas. Colocou 
que, em campanha, deparou-se com trechos de estrada muito ruins no Município e que 
tem dito ao longo de quase dois anos que está encerrando essa Legislatura que não 
tinha quase documento nenhum do que faz, mas que tem a consciência tranquila. Disse 
que levou a conhecimento das autoridades como o Prefeito e Secretário de Obras, 
dizendo que no presente dia estava mais do que satisfeito por saber que a estrada 
estava pronta, por ser uma localidade bastante distante e muito difícil de se fazer o 
conserto, que era na região da costa do Arroio dos Cachorros, divisa com São 
Jerônimo, mais precisamente na região do seu Justino, João Risada, popularmente 
conhecido; e que as pessoas se queixaram muito que estavam sendo mal atendidas, 
não prometendo soluções, mas prometeu que se pudesse dar uma força daria, porque 
aquelas coisas que não dependem diretamente dele... que já havia passado por “maus 
lençóis” prometendo e não podendo cumprir, que era uma pessoa  que assumia quando 
não podia cumprir, que isso aconteceu, mas que dessa vez não assumiu e felizmente 
havia  podido ajudar a levar a solução para aquela comunidade. Comentou que no 
Município havia uma região caótica em termos de atendimento, que em várias 
oportunidades já havia se estressado, porque se preocupa muito com esse trabalho 
grosseiro, porque onde não tem acesso, não tem progresso; que na sua região, mais 
precisamente da Zona dos Pachecos para o Gramal, o atendimento não estaria sendo 
digno, que em partes, nem atendimento não estaria sendo dado. Colocou que segundo 
as previsões, parecia que esses trabalhos recomeçariam naquela região, e que mais 
uma vez dizia que ninguém imaginava o quanto ele estava lutando, e não só ele, mas 
principalmente o Vereador Fernando. Disse que eles têm estado a maioria das vezes 
juntos no Gabinete, na Secretaria de Obras e pedindo que tivessem um pouco mais de 
consideração com aquelas comunidades da Zona dos Pachecos e Gramal. Colocou que 
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há uma região que, na semana anterior, na quarta-feira bem cedo, que era o dia da 
sessão em Barão do Triunfo, às sete horas, ele chegou na divisa com Camaquã e 
comentou que saiu triste do local por se deparar com uma situação daquela maneira 
dentro do Município de Barão do Triunfo, e que o único argumento que pode usar era de 
que já moravam no fundo do Município quando eram São Jerônimo, que continuavam 
morando depois que se havia se tornado Barão e que as coisas chegavam sempre 
depois. Colocou que nem a força política que tem no próprio Município, que colocou seis 
vereadores daquela região... parece que podia ser mais bem representado, mas que, 
infelizmente, tem circunstâncias que também tem que levar em consideração, e é isso 
que estaria fazendo; porque se fosse a sua primeira legislatura, atualmente como 
Vereador e o seu partido, já estariam independentes de qualquer situação ou posição, 
por quê? Disse que acreditava que quem era eleito pela comunidade tinha que 
representar a comunidade, e não uma administração ou prefeito. Comentou que tinha 
acesso a todos os departamentos da Prefeitura, que tinha amizade com todos e tem tido 
respeito; que só não tem tido total respeito por não terem atendido todos os seus 
pedidos que faz verbalmente, que é para levar um atendimento melhor para a região 
dele. Colocou que, na sequência do assunto de mau atendimento das estradas, tinha 
um assunto importantíssimo que ficaria para a próxima sessão, um assunto da área da 
saúde, dizendo que queria completamente o caso solucionado; que se possível ainda no 
presente dia haveria uma reunião interna de coligação, ou de ao menos parte, para que 
o problema fosse solucionado; dizendo que não era porque era do comando de uma 
prefeitura que um serviço que poderia levar sessenta dias, levasse cento e vinte ou 
cento e cinquenta. Colocou que acreditava que se tinha que ter um pouco mais de 
rapidez, porque saúde quando é campanha eleitoral é tida como prioridade; e que será 
que depois, dentro de uma administração não continuaria sendo prioridade? E que não 
estava ali criticando para derrotar, que não estaria fazendo uma crítica, mas sim uma 
cobrança, para que as coisas fossem feitas com dignidade, porque o povo podia ser da 
região dos Pachecos, do Gramal, do Faxinal, da Costa do Arroio dos Cachorros, mas 
que mereciam um atendimento mais digno e, principalmente, na área da saúde. Em 
COMUNICAÇÕES, usou a tribuna: VEREADORA ROSA (PMDB)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou uma aniversariante de 
sábado, Edvânia, desejando a ela toda a felicidade do mundo para que Deus a 
iluminasse e protegesse, para que ela pudesse realizar todos os seus sonhos. Também 
deixou os parabéns aos pais, Seu Jorge e sua esposa Nadir, dizendo que a mãe da 
menina sofreu um acidente agora a pouco, quebrou um braço, machucou o rosto, 
cabeça, mas que estaria se recuperando e que havia podido fazer uma festa 
maravilhosa para a sua filha Edvânia, desejando a Edvânia toda felicidade do mundo e 
à sua mãe toda a recuperação para que ela pudesse sempre ser aquela pessoa 
batalhadora que ela é, e que pudesse gozar de uma boa saúde; que sabia que havia 
sido um acidente sério, que para ela havia sido muito sério, mas que estaria se 
recuperando. Pediu desculpas aos organizadores do campeonato por não poder ter se 
feito presente, que o carro dela ainda não estava em condições de poder andar, mas 
que no próximo domingo iria assistir; dizendo que esporte para ela é muito importante e 
que sempre dizia que os jovens que praticam esportes ou então a música, que são duas 
áreas que desenvolvem muito uma pessoa, principalmente os jovens,  podem ajudar em 
várias situações. Agradeceu e elogiou a todos que puderam participar, que puderam 
organizar;  porque sabe que tudo depende de um trabalho, e um trabalho em conjunto, 
das pessoas que se ajudam; para que o Município possa ter um andamento cada vez 
melhor no esporte, como em todas as áreas da cultura. Desejou aos organizadores que 
o campeonato obtivesse bastante êxito no Município. Usou a tribuna: VEREADOR 
ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. 
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Pediu desculpas por não ter falado que o Prefeito esteve doente e hospitalizado, 
desejando melhoras ao Prefeito. Comentou também que Paulo Storck, Secretário da 
Agricultura, teve problemas e precisou ir ao hospital de Camaquã, que esperava que ele 
estivesse melhor. Comentou sobre o Campeonato Municipal, agradecendo toda a 
comissão, dizendo que são várias pessoas que estão participando. Disse que o esporte 
tem de tudo, e que haviam tido alguns problemas na abertura, por ser o começo do 
campeonato, que, infelizmente, o juiz foi incompetente na situação; que não 
compareceram dentro do horário, que tiveram problemas com isso, mas que a comissão 
tinha total responsabilidade para resolver a situação. Comentou que sabia que ainda 
havia ficado uma partida para ser jogada ou não, a critério da Comissão Municipal de 
Desporto e que seria resolvido durante a semana. Parabenizou e agradeceu a presença 
de todos que estiveram presentes. Parabenizou Estefânia pelo aniversário, dizendo que 
ainda estava esperando a festa, e que dizia sempre, que o coração da Casa são os 
funcionários, que ela era uma parte do coração e que morava também no coração pelo 
trabalho bem feito. Encerrado o período oratório, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, que foram 
dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 167/10 DO 
VEREADOR JORGE- que seja providenciada a construção de um bueiro na Estrada do 
Fumo, a 50 metros do galpão de Juca Mioli, entrada da Estrada dos Ambos. 
Justificativa: Neste local existem dois valos, conforme foto exibida no telão, causando 
transtorno para os motoristas de caminhão e veículos particulares. A pedido das 
pessoas que por ali transitam. PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 017/10 DO VEREADOR 
JORGE- que informe à Presidência desta Casa Legislativa, os salários e adicionais 
recebidos pelos Enfermeiros, Técnicos de Enfermagem e Auxiliares de Enfermagem no 
período de julho a outubro deste ano, bem como qual o horário de funcionamento da 
Unidade de Saúde, permitido pelas autoridades sanitárias. Justificativa: O referido 
pedido complementa o Pedido de Informação n° 014/2010, aprovado e já respondido à 
Câmara. Foi ainda votado: PROJETO 023/10-  estabelece normas para a realização 
de serviços a agricultores, em sua atividade primária, com equipamentos Agrícolas e 
Rodoviários de uso ou de propriedade do Município, fixa tarifas e vencimentos, e dá 
outras providências. Sendo REPROVADO por 5 (cinco) votos CONTRÁRIOS: Vereador 
Ilo, Vereador Abílio, Vereador Ivan, Vereadora Rosa e Presidente Jorge e 4 (quatro) 
votos a FAVOR: Vereador Osmar, Vereador Renato, Vereador Álvaro, Vereador 
Fernando. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA: VEREADOR PAULO FERNANDO Líder do PP- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e a todas as pessoas presentes. Pediu desculpas aos 
organizadores do Campeonato Municipal por não poder ter comparecido, dizendo que 
compareceria no próximo domingo. Parabenizou Osmar por ter entrado em contato com 
os representantes do Deputado Federal Sérgio Moraes, do qual o Município na semana 
anterior havia recebido a visita, também o filho, Marcelo Moraes, Deputado eleito, 
trazendo boas notícias para Barão do Triunfo, porque é isso que o Município precisa. 
Comentou também sobre os R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) que estão prometendo 
trazer para vir uma retroescavadeira e um trator para o Município para os agricultores e 
que isso já era de grande valia. Comentou ainda que no ano anterior estiveram em 
Brasília e que havia outras emendas que estariam vindo. Comentou também sobre os 
R$ 100.000,00 (cem mil reais) do Deputado Federal do PDT para o asfalto que em 
breve estará chegando. VEREADOR OSMAR Líder do PTB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Em relação ao projeto 023/10 que estavam tratando, do 
atendimento, colocou que cada pessoa tem seu ponto de vista e acredita que a 
manifestação é livre e que se o problema fossem máquinas nesse atendimento, não 
poderiam deixar de ter sido atendidas essas pessoas bem próximas, que há tantos 
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meses pagaram. Disse que imaginavam que dessa forma as pessoas não estavam 
ganhando o serviço, tendo um mês para pagar; que sabe que facilitaria, que na presente 
sessão cinco Vereadores haviam se posicionado contra, mas que esse era o seu ponto 
de vista, haviam deixado de facilitar as coisas para a comunidade, para os agricultores. 
Mas que julgassem da maneira que quisessem, mas que o posicionamento dele era 
esse, e que a crítica que fazia era válida, permanente, até que não fosse corrigida; 
dizendo que a crítica que fazia era para corrigir, mas que se não corrigissem, um dia em 
algum lugar iria repercutir. Disse que o povo estaria cansado de vir cobrar, dizendo que 
já havia visto algumas pessoas por um pagamento bem atrasado e que não estavam 
sendo bem atendidas, às vezes até parecendo ter que estar pedindo favor, que isso era 
muito desagradável e vergonhoso, que isso ele já havia assistido e que não usava a 
tribuna para estar falando bobagens. Disse que as pessoas, muitas vezes, provam por 
documentos que mandam por ele, ou vem com o Vereador e apresentam na presença 
dele. Pediu que colocassem a cabeça no lugar, as coisas em dia, dizendo que eles 
pagam, que são eles que sustentam o Município e ainda parece que estão errados, que 
tem que haver alguma mudança, indagando se a mudança deveria ser do Vereador 
Osmar e afirmando que se precisasse mudar para o bem do agricultor, mudaria. 
VEREADOR ÁLVARO líder PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou o 
Secretário Paulo e os funcionários da Secretaria da Agricultura por o projeto 023/10 não 
ter passado, porque os Vereadores que não aprovaram, aprovaram o trabalho dos 
funcionários e do Secretário. Disse que estão reclamando de sete meses, e tinha 
pedidos com mais de três anos sem serem feitos em outros mandatos; logo quem 
estaria de parabéns com esta votação seriam o Secretário da Agricultura e os 
funcionários atuais ; afirmando que os Vereadores que votaram contra não tem do que 
se queixar, porque eles não querem a mudança, e não quiseram a mudança porque 
acreditam que o trabalho da forma atual está melhor. Disse que ficava contente com o 
representante do PT, em nome do partido, pela votação dos Vereadores que votaram 
contra o projeto, para que ficasse da mesma forma que está, parabenizando os 
funcionários e Secretário, dizendo que esse era seu ponto de vista.  VEREADOR ILO 
Líder PMDB- Cedeu o espaço ao Vereador Ivan. Usou o espaço: VEREADOR IVAN 
PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu ao Vereador Ilo pela 
cedência do espaço. Colocou que até não iria falar sobre o projeto 023/10 pelo fato de já 
ter sido amplamente discutido. Comentou sobre a questão da votação, e que 
considerava o trabalho do Secretário da Agricultura razoável, ainda mais sabendo do 
números que o Vereador Álvaro havia passado. Disse que a questão do pagamento 
provava também que o que o Município estaria recebendo, não iria onerar; que a 
questão de onerar estaria mal colocada dentro do projeto, que deveria ser discutido com 
o CODERPA, como havia sido falado antes pelo Vereador Álvaro e em outra sessão 
pelo Vereador Abílio. Afirmou que o CODERPA era um instrumento forte e que ele não 
era daquelas pessoas ativas que participam, mas que pelo o que sabia, a referida 
questão teria que ter sido passada por pelo CODERPA. Colocou que deixar as 
máquinas “ a Deus dará” fazendo serviços, simplesmente emitindo boletos de 
pagamento, sinceramente, para eles, vereadores da oposição, ficava um pouco 
preocupante; dizendo que se os vereadores que são do governo se orgulhavam, e que 
achava que por muitas coisas deveriam se orgulhar, eles como oposição tinham que ser 
oposição. Disse que simplesmente liberar as máquinas para trabalhar, da forma com 
que o pessoal pede e simplesmente saem fazendo, que seria um pouco de hipocrisia da 
parte dos vereadores não ter essa visão. Afirmou que acreditava que o trabalho da 
Secretaria estava sendo bem feito, poderia continuar, que esses trabalhos atrasados 
com um pouco de esforço eles seriam colocados em dia. Agradeceu publicamente ao 
Secretário Adilson, por um pedido verbal que o Vereador havia feito há dez dias atrás na 
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frente da propriedade do Senhor Jorge Gimenez, que havia sido bem feito o serviço 
relativo a um problema que estaria causando transtorno à região citada. Usou o 
espaço: PRESIDENTE JORGE- Comentou sobre o projeto 023/10, dizendo que em 
épocas passadas tinham o Secretário Toninho, que também era bastante criticado, que 
não estava ali para defendê-lo, mas estava ali para falar a realidade; dizendo que 
sempre tinha serviço atrasado e que na presente sessão encontrava-se o projeto que 
tinha horas pagas e não feitas também, que também não poderia concordar com o 
projeto, e por isso havia votado contra. Disse que gostaria de reforçar o pedido da 
reunião, dia 21 de outubro, na CEEE, em Porto Alegre, a respeito das faltas de luz 
constantes que tem acontecido no Município, que havia comentado na semana anterior 
e que queria na presente sessão reforçar. Disse que a Secretária Solange já havia 
marcado o pessoal que iria, mas que se algum dos Vereadores se manifestasse para ir 
não teria problema algum, dizendo que a CEEE teria que os receber, porque eles são 
autoridades do Município. Comentou que já tinham três ou quatro vereadores 
confirmados para ir, que mesmo que alguns vereadores não pudessem ir, eles falariam 
em nome de todos, que iriam reivindicar em nome de todos os vereadores. Disse que 
essa falta de luz não teria mais como continuar, essa falha constante que estaria tendo, 
que quando chegava no final do mês todos tinham que pagar a luz, que é caríssima. 
Colocou que, por esse motivos, o Gerente da CEEE de Porto Alegre havia marcado 
essa reunião com eles, dizendo que ele já tinha um pedido que havia sido passado na 
reunião anterior na Casa, com a Promotora de Justiça de São Jerônimo, que teria um 
reunião com a CEEE e com a CERTAJA; que teriam bastante polêmica, porque tinham 
um envelope,  que como diz o gaúcho: estava “bem gordinho” para apresentar a eles: 
queimas de frezer, geladeiras, perdas de carne, e além de tudo o pessoal ficando até 
nove dias sem luz. Relatou que na Serra do Herval, Zona dos Marques, ficaram nove 
dias sem luz. Disse que tem que ser dado um basta nessas coisas; que quando 
chegasse  a safra de fumo  quem iria amarrar fumo? Que não se amarra mais fumo com 
a mão, é tudo feito com máquinas. Deixou o reforço para a reunião em Porto Alegre, dia 
21 de outubro, que os Vereadores que quisessem ir, ele iria disponibilizar um carro dos 
dele se precisasse para que fossem gratuitamente, sabendo que não haveria diárias na 
Casa no momento. Agradeceu o convite de um almoço que participou no domingo, de 
uma moça de quatorze anos, Dúlia, do Cerro dos Abreus, que seu avô era o Sabino, do 
qual foi testemunha para a aposentadoria e que Sabino conseguiu se aposentar. 
Colocou que eles aproveitaram o aniversário, o convidaram para o referido almoço e 
estava um belo almoço. Deixou suas felicitações para Dúlia, desejando que se 
desenvolvesse estudando e obedecendo seus pais. Parabenizou também, Giovane, 
conhecido por Cavadeira, o qual o Vereador relatou ter visitado à tarde, dizendo que no 
local havia um gaiteiro de Porto Alegre animando e prestigiando o aniversário dele. 
Agradeceu Cavadeira pelo convite feito a ele, Vereador Jorge, dizendo que às três da 
tarde do presente dia havia estado lá, comendo um bolo com o aniversariante, 
afirmando que estava um belo bolo e desejando muitas felicidades a eles. Comentou 
que no sábado esteve em um casamento de um sobrinho seu, Vinícius, em Arroio dos 
Ratos, no qual havia um belo jantar realizado no Country Club Guaíba.  Desejou a ele 
muitas felicidades pelo casamento, que transcorresse tudo em paz. Disse que no 
presente dia era Dia do Médico e que desejava a todos os médicos felicidade e que 
continuassem procurando sempre a melhora das pessoas. Comentou que sabia que no 
posto de saúde estaria tendo “uns probleminhas”, que o atendimento não estava sendo 
aquele atendimento correto das vinte e quatro horas, como diziam em campanha e que 
eles, como vereadores, teriam que dar uma observada nisso. Disse que no sábado, 
pelas dez horas da noite, chegou uma pessoa e foi atendida à meia noite, ficando duas 
horas esperando, que se esta pessoa estivesse com dor, haveria passado dor mais 
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duas horas. Afirmou que no presente dia havia passado no Posto de Saúde, e disse que 
quando acontecesse isso ele trabalharia vinte e quatro horas, deixando o número de 
seu telefone, dizendo que qualquer coisa que acontecesse assim era para ligar para ele, 
que ele viria até o posto conferir; porque com problemas de saúde não poderiam 
acontecer essas coisas. Disse que, por essas atitudes depois vinha gente dizer que o 
Queixinho era brabo, talvez até... achava que burro não era, mal que talvez alguém o 
chamasse de burro; e que na realidade era positivo para falar e que falava na frente e 
não pelas costas, que por isso estava falando em público, porque tinha a sua indignação 
pelo atendimento, dizendo que deveria ser feito um esforço para que melhorasse. 
Referindo-se à Secretaria da Agricultura, disse às pessoas presentes que não estava 
acompanhando constantemente o trabalho deles, mas que achava que o Secretário da 
Agricultura não estava sendo uma pessoa incompetente, que o Vereador Álvaro havia 
feito um comentário correto. Deixou dito que talvez estivesse faltando uma ferramenta 
para o Secretário ou mais um crédito ou credibilidade pequena, porque acredita que se 
o Prefeito fosse conferir ou corrigir, iria abrir a mão e cooperar mais com o Secretário da 
Agricultura. Comentou também que deveria fazer o mesmo com o Secretário de Obras, 
porque é ruim estar em uma Secretaria como esteve e querer fazer um bueiro para uma 
pessoa, ter os canos e o Prefeito dizer para esperar mais um pouco. Disse que havia 
várias pedidos de bueiros, que não sabia se haveria canos ou não, mas que conferiria, e 
que, às vezes, não permitem fazer um bueiro que é necessário. Comentou que na 
presente sessão havia mostrado no telão as fotos, e que os bueiros que pediu são 
necessários e que não era apenas porque ele havia pedido; mas que há outros 
vereadores que também fazem as indicações deles e que gostaria que o Executivo 
olhasse mais para os vereadores; porque se não fossem os Vereadores, as coisas não 
andariam bem, porque eles também dão um empurrão; que ajudam o Executivo, que 
não estão ali para atrapalhar o Executivo, que estão ali para dar condições à 
comunidade e a todos os vereadores, inclusive ao Prefeito. Nada mais havendo a tratar, 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, 
dia 25 de outubro de 2010, na mesma hora e local.   

 
                                                    

 
Sala de Sessões, 18 de outubro de 2010. 
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